

# INFORME SEMANAL

ITU | Chapeaurouge 163 | General Alvear



## MONEDAS

Monedas	Compra	Venta	Variación
DÓLAR BNA	\$ 251,50	\$ 264,50	0,38%
DÓLAR BLUE	\$ 490,00	\$ 495,00	0,41%
DÓLAR CDO C/LIQ	\$ 487,41	\$ 509,43	1,41%
EURO	\$ 275,51	\$ 275,63	0,04%
REAL	\$ 52,85	\$ 52,86	0,03%

## TASAS

Tasas	Valor	Variación
PLAZO FIJO	97,00	0,00%
BADLAR PRIV. Pr. ARS	92,81	0,34%
LELIQ	97,00	0,00%
C.MONEY PRIV 1RA 1D	91,75	-1,61%
C.MONEY PRIV 1RA 7D	93,50	-1,32%

## BONOS

Bonos	Valor	Variación
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY ARG)	\$ 132,60	16,32%
CUPÓN PBI EN DÓLARES (LEY NY)	\$ 710,00	1,43%
CUASIPAR ARS	\$ 4.739,00	-0,86%
BUENOS AIRES 35	\$ 7.900,00	0,00%
PRO13	\$ 817,20	-0,58%

## ACCIONES

Cotización	Valor	Variación
BANCO MACRO	\$ 1.319,00	2,30%
GALICIA	\$ 869,00	3,07%
PAMPA ENERGIA	\$ 871,50	1,16%
TERNIUM	\$ 393,50	-0,51%
YPF SOCIEDAD	\$ 7.650,00	1,40%

**INDICES**

Indices	Valor	Variación
MERVAL	420.736,69	1,34%
DOW JONES	33.727,43	-0,65%
NASDAQ	13.492,52	-1,01%
FTSE 100	7.461,87	-0,54%
S&P 500 INDEX	3.752,75	2,37%

**COMMODITIES**

Materias primas	Valor	Variación
SOJA CHICAGO	u\$s 545,64	-1,03%
TRIGO CHICAGO	u\$s 268,41	-1,15%
PETROLEO WTI	u\$s 69,52	0,01%
PETROLEO BRENT	u\$s 74,28	0,19%
ORO	u\$s 1.920,80	0,42%

**ADRs**

	Valor	Variación
YPF SA	u\$s 14,79	0,41%
GRUPO FINANCIERO GALICIA	u\$s 16,78	1,70%
BANCO MACRO	u\$s 25,31	0,52%
BNC BBV ARGN ADR	u\$s 6,10	2,01%
CENTRAL PUERTO	u\$s 6,91	0,58%

**CRIPTOMONEDAS**

Cripto monedas	Valor	Variación
BITCOIN USD	u\$s 30.935,00	0,05%
Ethereum USD	u\$s 1.886,80	-1,32%
Dai	\$ 500,27	-0,99%
TETHER	\$ 500,00	0,00%
USD Coin	\$ 499,47	-0,48%

## NOTICIAS INTERNACIONALES

- **Cumbre en París: naciones ricas comprometen ayuda económica por cambio climático.**

Los líderes, reunidos en una cumbre en París para analizar la financiación de la transición climática y la carga de la deuda de los países pobres después de la COVID-19, dijeron que sus planes asegurarían miles de millones de dólares en inversiones equivalentes del sector privado. Una promesa atrasada de US\$ 100 mil millones en financiamiento climático para las naciones en desarrollo también estaba a la vista, dijeron. Se espera que los bancos multilaterales de desarrollo como el Banco Mundial encuentren US\$ 200 mil millones en potencia adicional para las economías de bajos ingresos al asumir más riesgos, una medida que puede requerir que las naciones ricas inyecten más efectivo, dijeron líderes mundiales.

- **Barclays: mayoría de países en América Latina está lejos de una recesión.**

La mayoría de los países de América Latina, con excepción de Argentina, está lejos de registrar una recesión en el 2023 gracias a sus sólidas instituciones y a la consolidación fiscal, consideró esta semana el banco británico de inversión Barclays. En la revisión de sus pronósticos globales, la institución financiera indicó que pese al agresivo ajuste monetario de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, la posibilidad de una recesión en ese país y una eventual crisis del mercado financiero, América Latina ha resistido e incluso ha prosperado.

- **Latina, por encima del resto del mundo en desigualdad de ingresos.**

Latinoamérica se mantiene, al igual que en las tres décadas pasadas, como la región del planeta con mayor desigualdad de ingresos, de acuerdo con el informe que presentó el Banco de Desarrollo de América Latina (CAF) en Lima. "La falta de acceso a la formación de capital humano, empleos de calidad y la inclusión financiera son factores clave que perpetúan la desigualdad entre generaciones en América Latina y el Caribe", apuntó el CAF.

- **Presidente del BID destaca la oportunidad de colaboración en energías renovables entre Latinoamérica y Alemania.**

El presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), ha mantenido una reunión con distintos empresarios del sector privado de Alemania en la que ha abordado las oportunidades para ampliar, entre otros, la colaboración en energías renovables y en integración tanto física como digital en América Latina. Si bien la región necesita apoyo financiero, dadas las restricciones fiscales y las necesidades sociales, Goldfajn ha subrayado cómo una América Latina "más fuerte" puede ayudar al mundo a tomar un camino más sostenible y contribuir a solucionar los desafíos globales. América Latina se posiciona ya como la región más limpia del mundo en términos de generación de energía. Además, es el territorio donde se albergan hasta dos tercios del litio del mundo y el 38% de su cobre, lo que es "crucial" para la transición verde, según ha explicado.

- **Titular de la Fed considera "una predicción bastante certera" esperar dos subidas de tasas más este 2023.**

Presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), ha afirmado que la estimación compartida por la mayoría de miembros del Comité Federal de Mercado Abierto (FOMC, por sus siglas en inglés) de la Fed de que serían "apropiadas" dos subidas más de tasas este año es "una predicción bastante certera" si la economía se comporta según lo previsto. Powell ha asegurado también, puede ser adecuado "elevar más las tasas, pero hacerlo a un ritmo más moderado". La Fed decidió en la pasada reunión de política monetaria mantener las tasas de interés en el rango objetivo de entre el 5% y el 5,25% tras las diez subidas consecutivas acometidas desde marzo de 2022.

- **Comercio global de productos caerá 0,4% en el segundo trimestre de 2023.**

El comercio mundial de productos caerá a una tasa de 0,4% en el segundo trimestre de 2023 en comparación con el primer trimestre del año actual, proyectó la Conferencia de Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (UNCTAD). Este descenso se produciría luego de que el comercio global de bienes registró un alza inter-trimestral de 1,9% en el primer cuarto de 2023 y un retroceso de 6,6% en el último trimestre de 2022. Por el contrario, el comercio mundial de servicios tendría un aumento a tasa trimestral de 1,0% en el segundo trimestre, tras haber caído 2,3% en el cuarto trimestre de 2022 y haber subido 2,9% en el primer trimestre del año en curso.

- **Agroexportaciones chilenas: crece envíos de avena, yodo y aceites de pescado durante mayo.**

Dirección General de Promoción de Exportaciones de Chile (ProChile) informó de nuevas cifras de exportación durante mayo, las cuales fueron impulsadas por la avena, yodo y el aceite de pescado. Respecto a las cifras en torno a la avena, estas lograron envíos al exterior por US\$ 109 millones, lo cual es un 415% más respecto al mismo período del año pasado, según datos del Informe de Exportaciones No Cobre-No Litio de la institución, construido con cifras del Servicio Nacional de Aduanas. Además, durante los cinco primeros meses de 2023, el producto acumula un total de US\$ 189 millones en exportaciones, un 149% más respecto al mismo período de 2022. Además, la exportación de servicios "sostuvo su ascendente trayectoria" según datos de ProChile.

- **Los productores de litio advierten que los suministros pueden no satisfacer la demanda mundial de vehículos eléctricos.**

Los productores de litio están cada vez más preocupados de que la escasez de personal, la inflación y los retrasos en la emisión de permisos para la mina puedan obstaculizar su capacidad para suministrar suficiente metal de batería para cumplir con los agresivos plazos de electrificación del mundo. Lo que está en juego es el ritmo con el que los vehículos eléctricos podrían desplazar a los motores de combustión interna, un objetivo clave de la transición hacia la energía verde. "Podría terminar en una situación de crisis en la que las compañías de baterías no tengan la seguridad de la materia prima (de litio)", dijo el presidente de Lake Resources.

- **Menor crecimiento presiona la desigualdad en A. Latina.**

De acuerdo con el último informe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la región necesita abordar un triple desafío para alcanzar las aspiraciones de desarrollo y bienestar de sus poblaciones. Entre los retos que destaca el informe, se presenta un desafío social, uno fiscal y en tercer lugar uno de crecimiento. Según el informe, la región para este año podría presentar una desaceleración que despierta el espectro del deterioro de la pobreza y la desigualdad. Por esta razón, detallan que es prioritario evitar más pérdidas y generar condiciones para recuperarse. Cabe destacar que, según las estimaciones de la entidad, en el 2022 se proyectó un crecimiento para la región que llegó al 3,9%; sin embargo, no se prevé que este comportamiento se repita en el 2023, teniendo en cuenta que las perspectivas de crecimiento mundial son “sombrias”, además, de que los bancos centrales de los diferentes países a nivel mundial han luchado por controlar la inflación, aumentando las tasas de interés.

- **Los ministros de Agricultura de la UE esperan tratar el pacto comercial con Mercosur.**

Los ministros de Agricultura de la Unión Europea (UE) tienen previsto abordar el próximo martes el acuerdo comercial entre el club comunitario y el Mercosur (Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay), durante la segunda jornada del encuentro que los titulares de los Veintisiete mantendrán en Luxemburgo. La UE y el Mercosur cerraron a nivel técnico en 2019 las negociaciones sobre el acuerdo comercial entre ambos bloques, pero la ratificación del tratado sigue pendiente, ante la negativa de países como Austria, Países Bajos y, sobre todo, Francia, que públicamente alegan motivos medioambientales para no cerrar el pacto, si bien temen el impacto que las importaciones de carne pueden tener para sus ganaderos. Los ministros de Agricultura tratarán el pacto durante un debate sobre cuestiones agrícolas relacionadas con el comercio.

## NOTICIAS NACIONALES

- **Derrumbe: entró casi un 20% menos de dólares con la carne vacuna**

Por el arrastre de una caída de los precios internacionales, las exportaciones de carne vacuna bajaron en los primeros cinco meses del año en valor un 17,7%, según un informe realizado por el Consorcio de Exportadores de Carnes Argentinas (ABC). Según la cámara que agrupa a la industria exportadora que realiza más del 95% de las ventas al exterior, entre enero y mayo último las ventas al exterior totalizaron 1176 millones de dólares. Cayeron el 17,7% mencionado versus igual lapso de 2022. Si bien se produjo una baja en valor, hubo una mejora en cuanto a los volúmenes exportados. La cámara exportadora destacó que el acumulado de los primeros cinco meses de 2023 dejó ventas al exterior de carne bovina refrigerada y congelada por 275.900 toneladas peso producto [se trata de 391.757 toneladas si se considera equivalente res con hueso], una mejora del 13,8% versus igual lapso de 2022.

- **En un año creció 9% el financiamiento de Pymes a través del leasing**

Los saldos de carteras de leasing se ubicaron en \$113.566 millones en el primer trimestre del año y registraron así un crecimiento real de 3,3% ajustado por inflación en términos interanuales, con una mayor participación de las Pymes. La contribución de las Pymes al volumen total de créditos pasó de 47% a 56% entre marzo de un año y otro, precisó Leasing Argentina, entidad que nuclea a los bancos y empresas que ofrecen financiamiento vía leasing.

- **Industria: el uso de capacidad instalada alcanzó en abril el nivel más alto del año**

La utilización de la capacidad instalada en la industria subió al 68,9% en abril, superior al registrado en abril de 2022 (67,1%) y el nivel más alto desde noviembre del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos. Se trata del máximo nivel para un mes de abril desde el inicio de la serie en 2016. En términos interanuales marcó una suba de 1,8 puntos porcentuales. Con este dato, acumula un crecimiento de 2,0 puntos porcentuales en el primer cuatrimestre del año. Los bloques sectoriales que presentan niveles de utilización de la capacidad instalada superiores al nivel general son refinación del petróleo (86,8%), industrias metálicas básicas (82%), sustancias y productos químicos (77%), papel y cartón (74,6%) y productos minerales no metálicos (72,3%). En tanto que los sectores que se ubicaron debajo del nivel general son industria automotriz (66,6%), productos del tabaco (63,3%), productos alimenticios y bebidas (62,7%), metalmecánica excepto automotores (61,0%), edición e impresión (60,6%), productos de caucho y plástico (56,8%) y productos textiles (53,9%).

- **Los pasivos remunerados del BCRA llegaron al 12,3% del PBI en mayo**

La relación de los pasivos remunerados que paga el Banco Central respecto del Producto Bruto Interno (PBI) llegó al 12,3 % en mayo, lo que representa uno de los niveles más altos de la historia. Las razones se encuentran tanto del lado de la oferta de dinero como de la demanda. La oferta se incrementa producto de una mayor emisión para cubrir el déficit de la tesorería nacional, el mes pasado los pasivos del BCRA treparon a \$13,33 billones, lo que explica el ratio respecto del PBI más alto desde 2003. En mayo del año pasado era del 9,8%.

- **Precios mayoristas se aceleraron a 7,1% en mayo, pero se ubicaron debajo de la inflación minorista**

El índice de precios mayoristas se aceleró levemente a un 7,1% en mayo, informó este jueves el Instituto Nacional de estadística y Censos (INDEC). De esta manera, los precios mayoristas acumularon una suba del 37,1% en los primeros cinco meses de 2023 y 107,6% en el último año. Por otra parte, el nivel general del Índice de precios internos básicos al por mayor (IPIB) mostró un ascenso de 6,9% el mes pasado. En este caso, el INDEC, explicó que se debe a la suba de 6,8% en los "Productos nacionales" y de 8,5% en los "Productos importados".

- **Gripe aviar: la mayoría de focos están cerrados y se avanza en la reapertura de mercados**

El 91% de los focos de influenza aviar registrados en la Argentina están cerrados y "si la situación epidemiológica se mantiene, en un radio de 40 días todos los demás ya estarán en esa misma condición", afirmó el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria (Senasa). La dependencia sanitaria avanza con las conversaciones para la reapertura de mercados, como los de China, Arabia Saudita y Singapur, entre otros.

## NOTICIAS PROVINCIALES.

- **La Provincia ya desembolsó más de \$2.000 millones en el pago del Seguro Agrícola, pero faltan productores que declaren su CBU.**

Según se detalló desde el órgano dependiente de la cartera económica, más de 5.300 productores recibirán compensaciones en toda la provincia. Ya se han desembolsado más de \$2.000 millones en concepto de pago, tanto del Seguro Agrícola (productores de hasta 20 hectáreas) y del Fondo Compensador (productores con más de 20 has) como del Plan Producir -que vino a reforzar las compensaciones para quienes no cuentan con la cobertura del seguro-, luego de una temporada agrícola compleja. Hasta el momento se les ha pagado a más de 3.800 productores, pero aún resta que carguen los datos más de 1500. Es necesario que realicen la declaración de la clave bancaria uniforme (CBU) en el sitio de Contingencias Climáticas y se les recuerda que los datos están resguardados.

- **El Fondo para la Transformación se autoimpuso un tope al interés de sus créditos.**

Ante un contexto de inflación creciente, el Fondo para la Transformación y el Crecimiento (FTyC) decidió aplicar un límite a las tasas de interés de sus líneas de crédito como forma de apoyar a las micro, pequeñas y medianas empresas, a quienes se les dificulta llevar adelante sus negocios ante tanta inestabilidad económica. De esta manera, los inversores que soliciten asistencia crediticia al FTyC devolverán sus préstamos con un interés que oscilará entre 30% y 65% anual. La tasa variará según el tamaño de la empresa, de acuerdo con la lógica de que a emprendimientos de menor escala se les aplica mayor beneficio.

- **Mendoza filma: la provincia pasa por un momento histórico para la industria audiovisual.**

Mendoza atraviesa un momento histórico para la industria audiovisual, con producciones nacionales e internacionales que se filman en todos los rincones de la provincia y con estrenos que han llegado a batir récords en plataformas como Netflix. En 2023 se están rodando 12 largometrajes que participaron en el Cash Rebate, el programa de reintegros para incentivar la industria del Ministerio de Economía y Energía.

- **Impsa: la provincia se desprenderá de sus acciones.**

Aun poco más de dos años de la entrada del Estado a IMPSA, la provincia confirmó la intención de salir de la compañía y vender la porción estatal. Mendoza, es dueña del 21,2% de las acciones, que adquirió tras el desembolso de 5 millones de dólares. En tanto, la Nación es el accionista mayoritario con el 63,7%, aportando 15 millones de dólares. Mientras que el 15,1% está en manos de privados: 9,8% de las acciones para el fideicomiso de acreedores y 5,3% para el fideicomiso de la familia fundadora. La decisión tomada por la asamblea de salir a buscar socios y cotizar en bolsa en abril de este año, ya había generado rumores sobre qué acciones serían ofrecidas en primera instancia.

- **Se extendió el plazo para la compra de terrenos en el Parque Industrial de Palmira.**

El Fondo para la Transformación y el Crecimiento informó que el llamado a la tercera subasta de unidades funcionales del Parque de Servicios e Industrias Palmira (Pasip) se prorrogó hasta el 28 de este mes a las 12. Se ofrecen 30 unidades funcionales de 1.000 a 30.000 metros cuadrados del polo de desarrollo del Este, para que empresas de todos los sectores económicos puedan instalar sus emprendimientos. El precio base por metro cuadrado se inicia en U\$S 25 y varía según el tamaño de los lotes y la modalidad de pago elegida. Hasta el momento, se han vendido 68 terrenos, de un total de 124 disponibles para la adquisición en el Pasip.

- **El mercado de vino rosado crece y se exporta a Latinoamérica.**

El Instituto Nacional de Vitivinicultura en un reciente informe afirma que el vino rosado tiene un crecimiento con respecto a otros periodos analizados. El 11 de junio precisamente fue el Día Internacional del Vino Rosado, lo que hace que todo el mes se celebre esta bebida es reconocida por ser aromática, fresca y versátil. El vino rosado tiene su origen en Provenza, Francia, desde entonces este tipo de vino se conoce como seco y delicado. Después de la Segunda Guerra Mundial su popularidad repuntó debido a los rosados dulces que fueron creados para el consumo masivo. En la actualidad las bodegas del Viejo y Nuevo Mundo están retomando su estilo inicial, sobre todo en Francia, donde estos ejemplares han superado en ventas a los vinos blancos.

- **La comunidad internacional debatió sobre las bondades del combustible del futuro en Impsa.**

Impsa fue el escenario donde la comunidad internacional debatió sobre el hidrógeno, el combustible del futuro. Impsa fue el escenario donde la comunidad internacional debatió sobre el hidrógeno, el combustible del futuro. Durante dos jornadas se en el auditorio de Impsa una nueva edición del LATAM-Japan Hydrogen Workshop 2023, liderado por el Instituto de Economía Energética de Japón (IEEJ). Del evento participaron funcionarios provinciales, nacionales, chilenos y japoneses, junto a representantes de empresas, instituciones y los principales actores del sector. El hidrógeno es considerado un vector energético de transición y para muchos es uno de los combustibles del futuro. Con un gran potencial y mucho por desarrollar aún, el hidrógeno cumplirá un rol fundamental en la lucha contra el cambio climático.

- **La prensa del mundo llegó a Mendoza para probar la nueva Ford Ranger 2023.**

La ciudad de Mendoza y sus alrededores, con sus paisajes al pie de la cordillera de los Andes y su gastronomía característica, fue la anfitriona que hizo de este lanzamiento regional una experiencia única para los más de 150 periodistas especializados de Argentina, Brasil, Perú, Chile y Colombia que se dieron el gusto de probar la Ford Ranger 2023, un día antes de que saliera a la venta.

## NOTICIAS LOCALES.

- **Emprender 2023 en General Alvear y el relanzamiento de una carrera.**

Desde la entidad madre se trabaja en el lanzamiento de la carrera Programador Full Star en General Alvear que tiene como objetivo generar emprendedores tecnológicos y recursos humanos calificado para la industria del conocimiento lo que permitirá ampliar la matriz productiva del departamento. Carlos Hernández se refirió al respecto y agregó: "A través de la Cámara estamos trabajando hace un tiempo en diversificar y ampliar la matriz productiva y queremos generar los recursos humanos calificados para lo que es programación, para la industria del conocimiento.

- **General Alvear: la ruta 188 ya cuenta con señal de telefonía celular hasta San Luis.**

Es oficial, la ruta nacional 188, al este de General Alvear, cuenta con cobertura de telefonía celular. El servicio, con señal 3G y 4G, está en pleno funcionamiento y abarca desde el paraje alvearense de La Mora hasta la zona de La Maroma en San Luis. Era un viejo reclamo del sector ganadero, pero también de la comunidad en general, principalmente por las urgencias. Ante un accidente entre el tramo que va desde el distrito de Bowen hasta Canalejas, en el límite con la provincia puntana, en caso de un accidente no había forma de pedir auxilio y todo dependía de algún viajero que pasara por ese lugar, justo en el momento.

## Agenda Semanal

Lunes 26 de junio hasta el viernes 30 de junio.

Eventos:

**Lunes 26 al 27 de junio**

**Summer fancy food show 2023**

Modalidad: Presencial

Lugar: Nueva York, Estados Unidos

Para más Información:

<https://www.specialtyfood.com/shows-events/summer-fancy-food-show/exhibiting/why-exhibit/>

## **Lunes 26, 27 de junio**

### **Ronda de calzado en el marco de efica 108**

Inscripciones:

<https://www.inversionycomercio.ar/calendario/rondas/bzYF2ifN4PmwnhVJn7NHWvNdunFSIhHw>

## **Miércoles 28 de junio**

### **Foro Anual Valos 2023**

Para más información:

<https://congresstools.com.ar/forovalos/>

### Futuros Eventos:

## **Martes 11 de julio**

### **Feria internacional SUPERBAHIA 2023**

Para más información:

<https://abase-ba.org.br/super-bahia/>

## **Miércoles 26 de julio**

### **Ronda de Negocios Internacionales de Alimentos y Bebidas – La Rural 2023**

Preinscripciones:

<https://www.inversionycomercio.ar/calendario/rondas/bzYF2ifN4PmwDlywR0FNda2Tj2SKLTi8>

## **El presente informe es:**

- Realizado por: Aleaga Elizabeth, Ojeda Juan, De Monte Micaela.
- Supervisado por: Lic. Walker, Iván

## **Fuentes de consulta:**

<https://www.diariolasamericas.com/contenidos/economia.html>

<https://mobile.reuters.com/business>

<https://www.eleconomista.es/economia/>

<http://www.aquieuropa.com/noticias/economia>

<https://es.mercopress.com/economia>

<https://es.investing.com/news/>

<https://www.cesla.com/noticias-economia-brasil.php>

<https://www.americaeconomia.com/brasil>

<https://www.eleconomista.com.mx/>

<http://ecocuyo.com/>

<http://www.losandes.com.ar/>

<http://vinasfm.com/noticias/>

<http://www.unoalvear.com/>

<http://elalvearense.com/>

<https://www.elsol.com.ar/>

<https://viapais.com.ar/mendoza/>

<https://mendozaeconomico.com.ar>

<https://www.mendoza.gov.ar/prensa/economia/>

<https://entorno.jornadaonline.com/index.php/category/economia/>

<https://www.inversionycomercio.org.ar/calendario?t=cap>

[http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia\\_tecnica\\_y\\_posgrado/](http://www.uncuyo.edu.ar/ciencia_tecnica_y_posgrado/)